

EL ECO DE LA PROVINCIA.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante, un mes, 1'50 ptas.—En los demás puntos de España, 5'75 trimestre.—Extranjero y Ultramar, 10 pesetas idem
La correspondencia política y literaria, al Director,

D. JOSÉ JUÁN Y PLAZA.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En las oficinas de este periódico, San Francisco 54 bajo. Comunicados y anuncios á precios convencionales dirigiéndose al Administrador.

D. VICENTE COSTA BOTELLA.

AÑO V.—ÉPOCA 2.ª

ALICANTE, JUEVES 22 DE NOVIEMBRE DE 1883.

NÚMERO 1282.

LA LUCHA.

Nuestras previsiones se van confirmando.

Cada día que transcurre, la conciliación se hace mucho más difícil, puede muy bien asegurarse que es absolutamente imposible.

Y esta imposibilidad, no depende ciertamente de que falten en la izquierda elementos dispuestos á transigir con las exigencias de la mayoría ni tampoco de que en esta no haya quien con gusto acompañaría á la izquierda en el camino de las reformas. Nada de esto.

Tanto en la izquierda como en la derecha, existen elementos afines que verían con simpática complacencia que se llegase á una avenencia; que no en balde unos y otros proceden del mismo campo, y no todos reniegan en un momento de su historia y de sus antecedentes.

A pesar de esta doble corriente conciliadora, el resultado apetecido por unos y otros no se obtiene, y la ansiedad es grande, sobre todo para los que ilusionados con el llamamiento al poder de los elementos más avanzados dentro de la monarquía preven con sentimiento, pero con buen sentido, que el resultado del ensayo vá sér contraproducente, y que el gabinete semi-izquierdista vá á tener que retirarse sin haber alcanzado á satisfacer las justas exigencias de los que en todos los tonos les recuerdan la existencia de antiguos y de ineludibles compromisos.

Lo peor del caso es que esta solución que rayaría en el descrédito, no viene impuesta por los partidos de oposición al gabinete, sino por los mismos que en un principio se llamaron sus amigos y sus mantenedores, y que hoy permanecen á la expectativa, renegando del sufragio iniversal, y de la reforma constitucional, tantas veces y de tantas maneras por ellos proclamados.

Siendo lógicos, no es posible desconocer que los que mas consecuente son con sus principios, con sus ideas y con sus antecedentes, son los izquierdistas al menos aquellos que no mostrándose dispuestos á admitir inteligencias que equivaldrían á una abdicación, no quieren reconocerse como vencidos sino despues de haber luchado y de haber hecho pagar cara la victoria.

En este terreno la actitud de los fusionistas debe ser juzgada bajo dos puntos de vista diametralmente expuestos. Si nos fijamos en los hombres procedentes del antiguo centralismo, esa actitud esta perfectamente justificada, pero las circunstancias vienen tambien á justificar lo que tantas veces hemos afirmado acerca de la perfecta inutilidad é inconveniencia de esos partidos medios, que en último resultado van siempre á en grosar las filas del vencedor sin perjuicio de abandonarle despues al menor síntoma de serio y verdadero peligro.

Por esa misma actitud, si disculpable en los centralistas, no lo es en cambio en los constitucionales, que contra lo que *La Iberia* asegura, están tirando

en un día por la ventana y borrando de un plumazo su historia y sus compromisos.

Para que esta situación anómala se sostenga, es preciso que haya en el fondo algo que á primera vista no se observa, pero que fácilmente se nota á poco que se reflexiona: este algo en nuestro entender, es la lucha latente entre los dos personajes que son hoy por hoy el alma de la derecha y de la izquierda, y los cuales, al tratar de anularse mutuamente, están parodiando la fábula de los conejos y los perros, é inconscientemente están haciendo precisa, la vuelta al poder del único partido formal, serio, disciplinado, compacto y de gobierno que hoy existe en España: el partido liberal conservador.

¡Magnífico fracaso para los aficionados á las soluciones democráticas!

Cuál de esos dos personajes tendrá bastante suerte, bastante tacto y bastante acierto para imponerse al otro? Difícil es contestar á esta pregunta, y habremos forzosamente de esperar al día 15 de Diciembre para empezar á presumirlo.

Se nos olvidaba decir quienes son á nuestro juicio esos dos personajes, alma de la lucha.

Son el señor Sagasta, alma de la de la derecha actual, y el señor Martos, alma de la izquierda.

SOBRE LIBROS DE TEXTO.

Ha publicado el Marqués de Sardoal

en el periódico oficial un interesante Real Decreto, que como todo aquello que á la enseñanza se refiere, merece cuando por lo razonable y meditado es provechoso, nuestro sincero y entusiasta aplauso.

En virtud del Real Decreto de que hablamos, se establecen en todos los institutos de segunda enseñanza cursos prácticos ó de aplicación, en los que puedan los alumnos adquirir la instrucción en mejores condiciones de profundidad y de extensión, ya con la constante resolución de los más importantes problemas que á cada asignatura se refieren, ya por medio de paseos científicos y de visitas á los establecimientos agrícolas é industriales.

Repetimos que merece nuestra simpatía la disposición del actual señor Ministro de Fomento, más nos há de ser lícito consignar, que para que la reforma en cuestión, así como las que en adelante se planteen, produzcan los satisfactorios resultados que sus autores se prometen, es preciso que con mano fuerte se ponga energico y rápido correctivo á un abuso que no por lo general es tenido en cuenta, y que produce, há producido, y producirá en lo sucesivo, funestísimos resultados en la enseñanza oficial.

Es incalculable el número de obras que en la actualidad se encuentran autorizadas como de texto para los alumnos de segunda enseñanza. Por doloroso que sea reconocerlo, es indispensable afirmar que gran número de esas obras, no solamente no son de utilidad, sino que constituyen un grave perjuicio. Las hay entre ellas,—conocemos muchas en este caso—que no pueden resistir impunemente el análisis mas ligero, ni la mas indulgente crítica. Y esos libros son puestos en manos de los jóvenes que empiezan á cursar la segun-

— 97 —

— 96 —

— 93 —

su arpon y hiere sucesivamente á todos los espectadores mientras le alcanzan las cuerdas, dándose á veces el caso de que el bote tenga que soportar el esfuerzo de una docena de dichos colosos que tiran cada cual por su lado. En seguida halan á los cautivos uno tras otro hácia la embarcación; el arponero coge su lanza de dos filos; hiere al animal en la cabeza obligándole á acometer á su antagonista, que aprovecha esta ocasión para hundirle el arma mortífera en el pecho.

La víctima agonizante se agita con desesperación, el bote cruje por todas sus costuras y el mar se pone tinto en sangre.

Igual escena se repite con las demás presas. Una vez muerto el animal, lo suben á un témpano, lo descuartizan y le sacan la grasa: luego le hienden por medio del cuerpo y le cortan la parte anterior del cráneo para arrancarle los colmillos.

Como se comprenderá, el arponero y los marineros que de tal suerte exponen su vida no salen siempre vencedores en su lucha con tan poderosos adversarios. Por desgracia no es raro que sean á su vez víctimas del animal con quien se han atrevido á medirse.

hierro y la cuerda que á veces se desarrolla tan de prisa que hace volar en pedazos la borda del bote; sus compañeras, despertando sobresaltadas, se revuelven á su vez, y en el mar aparece un ancho rastro de sangre. Los remeros manejan vigorosamente los remos para contener el bote; porque el poderoso animal, al irse á fondo, puede arrastrar consigo la embarcación, que, con la proa á flor de agua, parece que ha de zozobrar á cada momento.

Momentos de trances crueles que no es sino el preludio de riesgos mas graves. A los pocos instantes se ve asomar á la superficie un ancho lomo y luego una enorme cabeza de la que salen dos ojos terribles. El animal aspira el aire con violencia, y desaparece para volver en seguida á la superficie. Sus compañeras, asombradas al principio se apresuran á socorrerle, reuniéndose alrededor de la embarcación en manadas formidables de veinte ó treinta, y lanzando furiosas miradas á sus perturbadores. Entonces es cuando la caza reclama toda la atención de los que á ella se dedican.

Si el arponero está bien armado, dispara

con los colores suecos y noruegos, se alejaron impelidos por un viento favorable; por una y otra parte nos saludamos con el ademán, nos enviamos un postrer *farval* (adios) y al poco rato desaparecieron de nuestro horizonte.

A las cinco de la tarde, el doctor Kjellmann da orden de levar el ancla del *Proeven* para desempeñar una tarea que no deja de ofrecer serios peligros. Segun lo manifestado por el capitán que subió por la mañana al tope del palo mayor, nos aguardan en nuestro camino grandes masas de hielo acarreadas por la tempestad. Temiendo quedar apionados por ellas, redoblamos nuestra actividad para estar listos á la hora de partir, y á fin de poder atravesar esos temibles témpanos antes de que lleguen á formar una barrera impenetrable. Despues de cinglar al nordeste con una velocidad de cuatro nudos, encontramos á las diez de la noche, y no sin recelo, los terribles hielos bastante diseminados; al día siguiente, se presentan mas compactos; sin embargo, podemos abrirnos paso entre ellos y salimos por fin á un mar libre, donde nos espera otro peligro.

da enseñanza, y que se ven perplejos al observar las mil y una dificultades que la obra de texto les presenta. En la mayor parte de las asignaturas, el alumno no encuentra sino pasados libros que solo de consulta podrían servir, considerándolos con demasiada indulgencia, ó sencillísimos resúmenes mas propios de la escuela de primeras letras que de las aulas del Instituto. En muchas ocasiones, una obra de texto no tiene mas circunstancia en su abono que la de ser original (hasta cierto punto) de uno de los catedráticos de la asignatura, que encuentra sumamente cómodo el crearse un sobresueldo con la segura venta anual de un crecido número de ejemplares de uno de sus libros.

¿Y es tan fácil tarea la de recoger unos cuantos libros de consulta, y tomando de este un párrafo, y de aquel dos, dar por terminado una obra que inmediatamente se ha de declarar de texto! Es tan fácil tarea la de coger unos cuantos autores franceses, ó ingleses, copiar algunos trozos de cada uno de ellos, darlos á la imprenta con cualquier sonoro título y venderlos sucesivamente á los complacientes alumnos!

No es necesario que nos esforcemos mucho para hacer ver los males que de semejante estado de cosas puede derivarse. Nos bastará citar un caso práctico. Sirve de texto en algunos institutos de segunda enseñanza para la asignatura de Geografía comercial y estadística, una obra de excelentes condiciones para el estudio de la geografía, pero absolutamente inútil para el de la Estadística, de cuya ciencia no contiene ni aun la definición.

Otros datos del mismo orden podríamos citar; basta, sin embargo lo expuesto para evidenciar la urgente necesidad de que sin levantar mano, se proceda á examinar y clasificar las obras declaradas de texto, y de que sin conplación alguna se retire esta especie de pasaporte oficial á toda obra que no llene cuantas condiciones deba llenar, y que no responda cumplidamente á la misión especialísima de este linaje de trabajos científico literarios.

Recomendamos este asunto á vuestro señoría señor Ministro de Fomento.

MAS SOBRE LO MISMO.

Si el ocuparnos de las diferentes cuestiones que en la actualidad conducen á

nuestro organismo social á un estado de perturbación cuyas consecuencias es sumamente difícil preveer, es estar loco como *La Unión Democrática*, dice, nosotros nos encontramos muy á gusto con nuestra locura, y no pensamos callarnos como indica el democrático colega, pues en circunstancias tales, nuestra misión es hablar, pero hablar alto, hablar mucho y hablar claro.

Al mismo tiempo que escribíamos estos últimos días nuestros artículos de polémica con *La Unión Democrática* se celebraban en Madrid las sesiones de la asamblea de trabajadores en las que son objeto de discusión los temas más complejos, y en las que á grito herido se proclama la revolución y la anarquía. Hé aquí una de las libertades que están muy léjos de basarse en el respeto á la ley: hé aquí una de las libertades que no acertamos á esplicarnos: hé aquí unas sesiones cuya celebración solamente puede tolerarse considerándolas como un inocente desahogo de unos cuantos exaltados que no encuentran mejor manera de ocupar su tiempo que emulando con bien poca fortuna por cierto, las poco envidiables glorias de las reuniones públicas de París, especialmente de las presididas por Luisa Mitchel.

En rigor, no debíamos alarmarnos por la celebración de esos congresos; ellos contribuyen más de lo que nosotros mismos pudiéramos desear al desprestigio de sus ideales, y al leer los extractos de sus sesiones toda persona sensata y seria reprime una involuntaria sonrisa al aperebirse del cúmulo de disparates económicos, políticos y sociales que en las tales asambleas suelen escucharse.

En la sesión del domingo, se promovió un incidente que terminó acordándose un voto de censura para *El Imparcial* sin duda por el buen sentido práctico con que se ha expresado al hablar de la Asamblea de trabajadores; suponemos que *El Imparcial* seguirá viviendo y disfrutando de buena salud á pesar de ese voto de censura, que sentiremos sin embargo nos alcance. Aunque los individuos de ese Congreso no lean *EL ECO DE LA PROVINCIA*, ya se encargará *La Unión Democrática* de tergiversar nuestros argumentos, hacerse la ilusión de que nos ha confundido con un terrible varapalo, y quedarse tan fresca.

Pero si lo hace, le rogamos encarecidamente que no tome á burla lo que vamos

á decir, porque en tal caso, no seríamos nosotros los agraviados, sino los trabajadores cuyas palabras vamos á copiar. Ellas son la mejor razón que contra ellos mismos pueden emplearse.

En la sesión del Domingo, el *compañero* Ramos preguntó si allí se podía hablar de religión toda vez que en las tiendas de comestibles habia oido hablar de Dios.

El *compañero* Mata Cordovés contesta que allí se puede hablar de Dios como de todo lo que se opone á la emancipación del obrero.

Se atreverá *La Unión Democrática*, de cuya ilustración no dudamos, á defender semejantes dislates? Nos podrá decir que tiene que ver Dios con la emancipación de los obreros?

El *compañero* Quejido se declara anarquista y revolucionario, y hace un detenido estudio de la propiedad del comercio desde los tiempos más remotos. Antójase nos que con tanto como habló el *compañero* Quejido de lo que probablemente ni por el forro conoce, tendria muy bien cuidado de no hacer observación alguna acerca de aquellos celebres *talleres nacionales* que como tantas otras utópicas aspiraciones, tuvieron en Francia la duración del relampago.

El ciudadano Ernesto, se ocupa de todo un poco de la conciliación de la democracia con la monarquía; del partido anarquista y del colectivista, de la revolución del 93, del general Bonaparte, del servicio militar obligatorio, del golpe del 3 de Enero y de otras cuantas cosas por el estilo.

Una sola observación. Conocemos muchísimos obreros cuya mano estrechamos con orgullo que jamás han dado importancia alguna á la política; que no han oido hablar de colectivismo ó de anarquía, ni quieren; que no aspiran á esa soñada emancipación, porque la encuentran realizada en su modesta libreta de la Caja de ahorros, y que son doblemente mas felices que el ciudadano Quejido y que al *compañero* Ramos.

No hay mas emancipación que la del honrado trabajo.

Y lo dicho, dicho está.

SUETOS POLÍTICOS.

Sometemos al exámen de nuestros ilustrados *compañeros* en la prensa, el

artículo que escribimos el martes con el título *Cada paso un gazapo*, y el suelto con que ayer nos contesta *El Constitucional Dinástico* y que comienza en la tercera línea, cuarta columna de su segunda plana.

Por mucho que se quiera violentar el sentido de las frases del primero, nada censurable podrá encontrarse en él. En el suelto, se advierte la índole de discusión á que el colega terolista recurre cuando no puede defenderse de un ataque razonado y serio, y vuelve á las alusiones personales que en tan poco envidiable situación nos han colocado hace breves días.

Nunca mas justificada la verdad de aquel conocido adagio español de que la cabra tira al monte.

Rogamos encarecidamente á *La Unión Democrática* nos de á conocer el escrito ó la parte de él en que hayamos hecho constar que nos unimos á los posibilistas porque vinieron á buscarnos.

No recordamos que semejante especie haya aparecido en nuestras columnas y mal podríamos haber dicho lo que es completamente inexacto.

Todas las mañas que emplea *La Unión Democrática* para hacernos caer en el lazo que nos prepara no han de ser suficientes para obligarnos á declarar lo que no existe.

¿Tuvo razon *La Libertad*?

¿La tuvo *La Unión*?

Ni uno ni otro.

La recompensa dada á última hora por el gobernador que fué de esta provincia D. Joaquín Baeza á los señores Orts y Samper, á cambio de la alianza establecida entre conservadores y posibilistas, para procurar el triunfo del señor Rico, aspirante á la vice-presidencia de la Comisión provincial, há sido... la alcaldía de las cárceles del Distrito de Villajoyosa.

Así lo dice *La Libertad*.

El Constitucional Dinástico fué más allá: este colega supuso que el premio habia consistido en la destitución del Ayuntamiento de Benidorm y le probamos con datos oficiales lo contrario.

En cuanto á *La Libertad*, no debemos tomarnos la molestia de decir que se há equivocado.

Si hay *zurdos* que á tampoco precio dispensan su protección á los adversa-

El 21 nos asalta una tempestad de inaudita violencia, que imprime al *Proeven* terribles sacudidas: el aire es tan frio, que las olas se congelan al romperse contra el aparejo: la cubierta presenta el aspecto de un lago; «por mas que acudimos á las bombas, no es posible vaciar el mar.»

El 22 fijamos la situación, segun la cual debíamos estar á treinta minutos norte de la costa noroeste de la isla Blanca, ó sea á los 74° de latitud N. y 71° de longitud E. de Greenwich; sin embargo, la observación de la altura del sol al medio día nos da 75° 14' latitud N. y la de la mañana 65° 45' de longitud E. de Greenwich. Esta divergencia no puede explicarse sino admitiendo la existencia de una fuerte corriente del Ob ó del Ienissei que nos habrá llevado al noroeste (1).

El 23 por la mañana avistamos la costa donde divisamos al poco rato un *fangsijak!* de Hammerfest, capitan Helge Iversen. Paso

á su bordo con nuestro styrman: sus tripulantes noruegos, llegados allí hácia algunos dias, se dedicaban á cazar morsas.

Figurémonos una manada de morsas tomando el sol en un banco de hielo, en el que están casi dormidas, sin moverse sino cuando llega alguna compañera, reclamando tambien un sitio para tomar el sol. Los atrevidos fangstman, un arponero y tres marineros, avanzan en un bote sin desplegar los lábios: el débil rumor de los remos que azotan el mar cadenciosamente no alarma á aquellos *lazzaroni* hiperbóreos. El bote va provisto, á lo largo de la borda, escotada con este objeto, de unos veinte metros de cuerda muy fuerte aunque muy delgada, en una punta lleva una especie de bichero metido libremente en un palo que se retira cuando aquel queda hincado en un animal; es el terrible arpon.

Llega la embarcación al alcance de su presa; sin perder un instante, el arponero, de pié, lanza con fuerza el arma mortífera al cuerpo de una de las morsas mas próximas: un grito espantoso resuena en los aires; el herido se precipita de un salto en las olas, revolcándose en ellas y arrastrando consigo el

El 23 gobernamos hácia el noroeste, pues los hielos se arremolinaban hácia el norte: á las dos llegamos al sur del cabo Middendorff. La vida no descubre allí ninguna cima notable, sino extensos glaciares que cubren una meseta elevada. La ruta del norte continúa interceptada para nosotros porque por allí se extiende un cinturón de hielos impenetrables hasta perderse de vista (1). M. Kjellmann renuncia, pues, á la idea de doblar el cabo septentrional de la Nueva Zembla, y dispone que gobernemos hácia el sur. Pasamos entonces sucesivamente por delante de cinco glaciares que parecen desprenderse de un centro común, perdido en el horizonte, para precipitarse en el mar. Cerca de la orilla hay unas ciento cincuenta brazas de agua, profundidad muy distinta de la que hemos observado hasta aquí en el mar de Kara. Al sur de estos campos de hielo, la comarca conserva aun

(1) Varios marinos nos hicieron saber mas adelante que esta faja de hielos no media mas que unas diez millas geográficas y que pudieron atravesarla en varios puntos antes y despues de la época en que se opuso á nuestro paso. Uno de estos barcos pescadores consiguió ademas dar la vuelta entera á la Nueva Zembla.

rios, los conservadores no son tan in-
consecuentes.

Ni se venden tan fácilmente ni por
poco ni por mucho.

La Reforma Liberal empeñada en
que el papel Fernandez se cotiza mu-
chísimo.

Cada loco con su tema.

Hablen por nosotros los señores Pa-
pí, Esteve, García Martínez y Masanet,
que formaban parte del Comité de don
Lorenzo, y que ahora reconocen por
única, legítima y justa jefatura la del
señor Poveda,

Apesar de lo mucho que se cotiza el
papel Fernandez.

El mismo periódico nos escatima
hasta un nombre de los citados por nos-
otros, de las personas que estuvieron
á visitar al Gobernador.

Eso se llama defender palmo á pal-
mo el terreno.

Lo cual, que habla muy alto en pró
de *La Reforma*.

Aunque *La Refoma* escriba ya con
el pié puesto en el estribo.

Ayer se repartió con profusión por
las calles de esta capital, una hoja suelta
con el comunicado que los señores
Papí, Massanet, Esteve y García diri-
gieron á los periódicos locales, dando
cuenta de haber acatado y reconocido
la jefatura del señor Poveda y escriba-
y sometiéndose á la política que este
representa.

Los firmantes de dicha hoja se diri-
gen á sus correligionarios de la capital
y provincia.

Pero ¿tienen correligionarios en la
provincia ó en la capital los señores
Papí y Masanet? ¿Qué significación, qué
representación política creen tener es-
tos jóvenes candorosos como les llamó
hace pocos días *La Libertad*?

El Gabinete está amenazado de
muerte. La crisis se viene encima, con
la conversión de los señores Papí Ma-
sanet.

¿Qué porvenir mas negro para la iz-
quierda, sin esas dos firmes columnas,
base y garantía del partido que acaudi-
lla el señor Duque de la Torre?

NOTICIAS LOCALES.

Se ha publicado una interesante obra,
cuyo título es *Los Ritos Orientales*, escri-
ta por el Reverendo P. Hugolino Masía y
Lúcas, misionero apostólico y párroco en
Oriente.

La obra es de grande interés, especial-
mente para el clero, y se vende en las ad-
ministraciones de las revistas *La Semana
Católica*, Villanueva, 5, bajo y del *Mensa-
jero Seráfico*, San Bernardino, 4, y tam-
blen en casa del señor D. Tomás Latorre
Madera, 24, principal.—Madrid.

Precio de la obra en toda España, 3 pe-
setas; en el extranjero, 5.

No se sirve pedido alguno sin que se
acompañe la petición con el importe en se-
llos ó libranzas de fácil cobro.

Particular atención merece la lotería de
dinero que la casa Isenthal y compañía de
Hamburgo publica por nuestro periódico
de hoy; no se trata en esto de una em-
presa privada pero de una lotería de Esta-
do la cual esgarantizada por el gobierno
de Hamburgo con toda la hacienda pública.

Relación del número de jornales ocupa-
dos por el Excmo. Ayuntamiento en el día
de ayer.

- Barriendo los vsches, 4.
- En carretones, 5.
- En la plaza mercado, 2.
- En las carreteras de la Esplanada, San Francisco, San Anton y Villafranqueza, 7.
- En los escombros del Babel y Postiguet, 2.
- En la plaza Ramiro, 6.
- En el foso, 5.
- En la Montañeta, 2.
- En los carros de la grava, 6.

En el 2.º pòrtico de la Casa Consisto-
rial, 3.

- En obras de cañerías, 1.
- En el panteon de Quijano, 1.
- En la Calle de Riego, 1.
- Guarda almacén, 1.
- Capataz, 1.
- Total, 47.
- Un albañil en el foso, otro en el 2.º pòrtico de la Casa Consistorial y dos canteros en la calle de San José.

Reses sacrificadas en el Matadero públi-
co de esta capital en el día de ayer.

- Carneros, 3.
- Moruecos, 5.
- Cerdos, 6.
- Cerdas, 2.
- Vacas, 4.

Agua del Sagrat entrada en el depósito-
100 metros cúbicos 625 milésimas, pese-
tas 62'50.

146 idem 800 litros á 250 idem, pesetas
36'70.

Total pesetas, 99,20.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 20 de Octubre 1883.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA.

Mi querido amigo: Está definitivamen-
te acordado el programa de los festejos de
que á su llegada á Madrid y durante su
permanencia en la córte será obsequiado
el príncipe Federico Guillermo de Ale-
mania.

Todos los ministros, altos funcionarios
de palacio y generales con mando, baja-
rán á recibirle á la estación del Medio-día.
Las tropas de la guarnición cubrirán la
carrera hasta palacio.

S. M. el Rey obsequiará á su huésped
con un banquete oficial y un gran baile.
Se verificará además una función de gala
en el teatro Real; se aplazará la clausura
de la exposición de minería, y se celebrará
una fiesta militar á la que acudirán de vein-
te á veinticinco mil hombres de todas ar-
mas.

Además el Ayuntamiento celebrará en
sus salones una recepción en honor al prin-
cipe, y la Diputación provincial organiza-
rá una corrida de toros.

S. M. el Rey ha firmado el Real decreto
nombrando presidente de la junta consulti-
va de guerra al general Quesada, y ha
autorizado tambien una estensa combina-
ción de brigadieres.

Se há dispuesto pase á la sección de re-
serva un general muy conocido y aprecia-
do en esa capital, el señor don Tomás
Shelly.

Es grande el pánico que reina en Bolsa,
y profunda la impresión producida por el
rapidísimo descenso de toda clase de va-
lores. De tal manera preocupa los ani-
mos este estado de cosas, que se asegura
que el Gobierno ha acordado que el señor
Gállostra pase á la presidencia del tribu-
nal de cuentas, encargándose de la Cartera
de Hacienda el señor Moret. De reali-
zarse esta combinación sería probable que
el señor Navarro Rodrigo ocupe la Cartera
de Gobernación, lo que podría traducirse
como un fracaso para las intransigencias
del señor Sagasta.

Suyo,
F.

DIVERSIONES PÚBLICAS.

Próximo á terminar el primer abono
abierto por la empresa del teatro Princi-
pal, forzoso es reconocer que, como pocas
temporadas, se há cumplido en lo que vá
de la presente lo que se tenía ofrecido á
los señores abonados. Se han puesto en es-
cena todas las obras ofrecidas, á satisfac-
ción del público, y si bien es cierto que al-
gunas de ellas han dejado algo que desear
preciso es tener en cuenta que las compa-
ñías no pueden humanamente interpretar
con toda la perfección que pudiera exigirse
una obra cada noche de la importancia
de las que la empresa del Principal, ha
ofrecido á sus favorecedores.

Ya hemos visto que se ha abusado poco
muy poco de las repeticiones y que en su
consecuencia se há dado toda la variedad
posible á los espectáculos, esforzándose los
artistas por complacer al público dentro de
las especiales condiciones que se les exigen
en los teatros de provincias, y así han ob-

tenido en todas las audiciones aplausos jus-
tos y merecidos las triples señoras Wi-
lliams, Alemañy y Puigsegú, por más que
esta última, dicho sea sin ofensa y en ho-
nor de la verdad, tiene una voz poco agra-
dable por más que se le reconozcan otras
aptitudes para figurar dignamente en la
compañía.

Tambien han conseguido grandes mues-
tras de aprobación los señores Barrera y
Navarro, Gimeno y Rojas, Bosch y Baya-
rri, compartiéndolas con las segundas par-
tes coros de ambos sexos y orquesta inte-
ligentemente dirigida por los maestros Li-
ñan y Gorgé.

Una obra, una tan solo, falta poner en es-
cena para tener cumplida la empresa su com-
promiso con el abono y con el público.

Rosa de mar, nueva en esta capital, es
la obra á que nos referimos, y todavía se
representará dentro de las treinta funcio-
nes primeras.

Para el segundo abono, además de las
de repertorio, nuevas, sin embargo, en la
temporada, se preparan los estrenos de
El rayo del sol para beneficio del reputado
baritono señor Navarro, que la estrenó en
Valencia, siendo probable que el maestro
Valls dirigida esa noche la orquesta; *San
Franco de Sena*, última producción de
Arrieta que tan extraordinario éxito alcan-
zó y sigue obteniendo en el teatro Apolo
de Madrid; otra en dos actos, libro de un
laureado poeta residente en esta capital y
música de un jóven maestro alcantino, cuyos
ensayos empezarán en breve, y acaso otra
en un acto, letra de uno de nuestros com-
pañeros en la prensa y música de otro jo-
ven paisano nuestro y yá ventajosamente
conocido del público.

Los grandes deseos que existen de ver
Las nueve de la noche, se verán satisfechos
no omitiendo la empresa sacrificio ni gas-
to alguno que pueda traducirse como falta
de deseo en complacer á sus favorecedo-
res.

Para concluir nos hacemos eco del ruego
dirigido por algunos colegas á la empresa,
para que abra el salon de descanso, para
que el público no esté condenado á pasi-
llos y corredores perpétuos en los entre-
actos.

Mañana diremos algo del teatro Espa-
ñol.

Uno.

LA BOLSA.

La cotización oficial, comparada con la
del día anterior, ha sido la siguiente:

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMO PRECIO		ALZA	BAJA
	DEL 16.	DEL 17.		
Deuda perpétua al 4 por 100 inter- rior.....	57,60	56,95	»	65
Idem fin de mes...	57,80	57,25	»	55
Idem fin del pró- ximo.....	00,00	58,60	»	»
Deuda perpétua al 4 por 100 exte- rior.....	56,40	55,60	»	80
Deuda amortiza- ble al 2 por 100. exterior.....	00,00	00,00	»	»
Deuda amortiza- ble al 4 por 100.....	71,50	71,00	»	50
Deuda del perso- nal.....	00,00	00,00	»	»
Billetes hipotecas, de Cuba.....	87,50	86,00	»	50
Obligaciones del Tesoro sobre la renta de Adua- nas de Cuba.....	00,00	00,00	»	»
Banco de España.	262,00	240,00	»	»
Cédulas del Banco Hipotecario, 6 por 100 de inter- rés.....	00,00	100,90	»	»
Idem al 5 por 100.	00,00	00,00	»	»
Acciones del Ban- co de Castilla.....	00,00	00,00	»	»
Acciones nuevas del Banco His- pano-Colonial..	00,00	00,00	»	»
Obligaciones del mismo.....	00,00	00,00	»	»
Cambios.				
Lóndres, á 30 días fecha.....	47,25	47,25	»	»
París, á 8 días vista.....	4,925	4,925	»	»

Observaciones y noticias.

El aspecto de la bolsa esta tarde no era

triste, como los días anteriores, sinó ver-
daderamente aterrador. Los especuladores
y rentistas se desaniman unos tras otros,
habiéndose generalizado la alarma hasta
un extremo deplorable. La baja de hoy no
procede, como otras del extranjero, y los
últimos telégramas de París acusan, por el
contrario, una mejora de 30 céntimos en
nuestros fondos. A esto se debe que nuestra
renta perpétua quedara á las cuatro y me-
dia de la tarde á 57,15 contado y 57,35 fin
de mes, despues de haberse hecho á 56,00
y 57,10 respectivamente. El alza de última
hora está muy léjos de compensar la enor-
me baja de hoy.

Los demás valores todos ofrecidos, en
contrando muy pocos compradores. Los
cuatro amortizables se ofrecían á 71 y las
Cubas se han detenido al cambio de 86 por
falta de operaciones.

Las acciones del Banco de España se han
cotizado á 240.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

*Buques entrados y despachados desde las
doce del día de anteayer, á igual hora
de ayer.*

ADMITIDOS

- Vapor Vargas, c. David, de Cartagena, con efectos.
- Laud Francisqueta, p. Blanes, de Palamos, con id.
- Id. Ampordanés, p. Gimenez, de Denia, con id.
- Vapor francés Villa de Marsella, c. Sargols, de Cette, con pipas vacías.
- Berg. Gol. id. Edmond, c. Bidagrain, de id., con lastre.

DESPACHADOS.

- Vapor Játiva, c. Sentí, para Marsella, con efectos.
- Laud Intrepido, p. Tonda, para Torre del Mar, con id.
- Id. Ampurdanés, c. Gimenez, para Torrevieja, con id.
- Goleta Inmaculada Concepción, c. Pascual, para Cádiz con id.
- Vapor Monserrat, c. Torrens, para Cete, con id.
- Vapor Vargas, c. David, para Barcelona, con id.

SECCION DE RECLAMOS.

TELEGRAFÍA DOMÉSTICA.

Competir con nosotros es arruinarse.

UN AÑO DE GARANTÍA.

Instalaciones completas de timbres eléc-
tricos de todos sistemas y clases, desde 35
pesetas.

Redes telefónicas completas, estableci-
das y en estado de funcionar de 100 á 5000
metros desde 250 pesetas.

Para-rayos de edificios instalados con las
mayores seguridades, desde 250 pesetas.

Tubos acústicos ó porta-voz de plomo,
el metro colocado para funcionar, á 3,25
pesetas.

Aparatos de luz eléctrica de todos siste-
mas y clases; pueden obtenerse focos de
bastante intensidad hasta por 750 pesetas.

Aparatos garantizados por 6 meses tene-
mos desde el sencillo conmutador hasta las
más poderosas máquinas eléctricas.

Hacemos reparaciones y reinstalamos
los timbres, teléfonos etc. mal montados.

Pedir prospectos en la imprenta de este
periódico, en nuestro taller eléctrico que
también lo es de carpintería Plaza de San
Francisco núm. 4, y dirigirse en Telégra-
fos al Oficial,

Esplá.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran fun-
ción para hoy.—La zarzuela en tres actos,
El Anillo de hierro

TEATRO ESPAÑOL.—Gran función
para hoy.—La comedia en dos actos,
Parientes lejanos.

La zarzuela en un acto, *Por una creden-
cial*.

La pieza en un acto, *Un aprent de
Ileti*.

ALICANTE:

IMPRESA DE EL ECO DE LA PROVINCIA
San Francisco, núm. 54.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

COLEGIO DE SAN JOSÉ,

CALLE DE BAILÉN NÚM. 15.—ALICANTE.

DIRECTOR,

DR. D. CASIANO QUILEZ, CANÓNIGO MAGISTRAL.

VICE-DIRECTOR,

D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS

PERSONAL.

Este Colegio cuenta con un numeroso cuerpo de Profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

Precios.—Alumnos internos; manutención e instrucción, 8 reales diarios pagados por trimestres adelantados.

Id. medio pensionistas; manutención e instrucción, 6 reales diarios.

Segunda enseñanza.—Estudio de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de perito Mercantil; clases preparatorias para carreras especiales: Francés, Inglés, Caligrafía, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención e instrucción, 8 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Id. medio-pensionistas, manutención e instrucción, 6 reales diarios.

Alumnos externos.—Por una asignatura, cada mes, 40 reales.—Por dos asignaturas, cada mes, 60 reales.—Por tres asignaturas, cada mes, 80 reales.—Por el Dibujo, Caligrafía ó Música, al mes, 30 reales.

Permanentes.—Estos pagan la matrícula de asignaturas como los externos y satisfacen además por la permanencia en el Colegio, durante las horas de estudio y recreo, cada mes, 30 reales.

NOTA. Se admiten pensionistas a 7 reales diarios, no recibiendo la instrucción en el Colegio. Esta clase de alumnos se sujetarán en todo a la disciplina del Establecimiento y serán acompañados por uno de los inspectores a las clases del Instituto.

Para más detalles dirigirse al Vice-Director de este Establecimiento, D. Celestino Chinchilla y Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten.

CURACION DE LA TISIS

O TUBERCULOSIS PULMONAR, CON EL USO

DEL RIQUISIMO VINO MEDICINAL

PLUS-VITA

DEL PADRE JOSÉ M. ALONSO Y NABASA

(inspirado al pié del crucifijo.)

«Los maravillosos efectos tónicos del Plus-Vita, no pueden ni deben compararse con los preparados quinados hasta hoy conocidos, puesto que ni han tenido ni tienen en su testimonio la curación de ningún tísico, a distinción del Plus-Vita del Padre José M. Alonso y Nabasa, que cuenta como comprobante de tan maravilloso tónico, la curación radical de cuarenta y cuatro tísicos en once meses, sólo en Ferrol y sus cercanías, cuyos individuos están prontos a hacerlo así constar según convenga.

Siendo la composición de este vino ignorada por todos, desconfianza de los que llaman similares a otros preparados, valiéndose de la semejanza de algunos efectos, pero no así de composición que es la que su Farmacia engendra la similitud.

Como se ve, este medicamento no es de autor extranjero, ni se nos impuesta de luengas tierras, siendo muchas veces difícil sino imposible la comprobación de sus curaciones; nada de esto, su inventor es Español y vive en Ferrol, calle de Arca, núm. 15, donde se le podrán dirigir las consultas que se tenga por conveniente.

Único Depositario en la provincia de Alicante:

DR. GADEA

SAN FRANCISCO, 24 Y 26, ALICANTE.

También poseemos las gotas de Helina de Coipel y el Jarabe de Hipofosfito de Fellows, habiéndonos la satisfacción de haber sido los primeros en importar ó esta ciudad estos medicamentos.

TRATAMIENTO

DE LA TISIS PULMONAR.

La opinión de la prensa Médica del mundo entero civilizado, ha coincidido en reconocer propiedades curativas al

JARABE DE HIPOFOSFITOS DE FELLOWS,

cuya historia enriquecida por brillantes conquistas de curaciones obtenidas, ha levantado un pedestal de inmortalidad al ilustre Doctor Norte Americano que lo ha preparado y dado a conocer al Universo entero.

Aquí en Alicante es ya de tiempo conocido; y ha sido también formulado por algunos de los distinguidos médicos de esta capital.

La publicidad, pues, de este gran medicamento se halla sancionada por el testimonio mismo de su brillante historia Médica y por sus resultados satisfactorios conocidos en Alicante mismo.

ADVERTENCIA.—El medicamento denominado Plus-Vita, del Padre José María Alonso y Nabasa (inspirado al pié del Crucifijo) y con el cual medicamento, dicen los auncios, que han obtenido la curación radical, cuarenta y cuatro tísicos en once meses, sólo en el Ferrol y sus cercanías.... no lo poseemos en nuestro Establecimiento, sin embargo de haber sido los primeros en ser favorecidos con el ofrecimiento del Depósito, el cual nos pareció conveniente no admitir, por consideraciones que no son de este lugar.

El Jarabe de Hipofosfitos del Doctor Fellows se halla de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO.—PLAZA DE ISABEL II.

PIANOS Y ARMONIUMS.

Venta al contado y a plazos.—Cambios y alquiler.—Música de todas clases.—En esta es hace el 50 por 100 de descuento en los precios no fijos, y que la edición lo permite.—Antonio Falco, Constitución número 11, Entresuelo.

¡SE OFREZCA A LA FORTUNA LA MANO!

2,500,000

REALES

A GANAR.

Esta enorme suma la importa en el caso mas afortunado el premio principal que puede ganarse en la grande lotería de dinero en Hamburgo. La misma tiene la aprobación del gobierno que garantiza con toda la hacienda publica. La lotería de dinero en Hamburgo contiene 50,500 premios, los cuales son sorteados en 7 secciones y arreglados como sigue:

1 premio mayor de Reales	1,500,000
1 premio	1,000,000
2 premios cada	500,000
1 premio	450,000
1 premio	400,000
2 premios cada	350,000
1 premio	300,000
2 premios cada	250,000
1 premio	150,000
5 premios cada	100,000
3 premios cada	75,000
26 premios cada	50,000
56 premios cada	25,000
108 premios cada	15,000
253 premios cada	10,000
6 premios cada	7500
515 premios cada	5000
1035 premios cada	2500
60 premios cada	1000
63 premios cada	750
29020 premios cada	725
19340 premios de Reales 620, 500, 470, 335	200, 100 reales.

Los sorteos están oficialmente fijados en conformidad con el programa.

Para el próximo primero sorteo de esta grande lotería de dinero garantizada por el Estado valen

billetes originales enteros Reales 30.—
medios billetes originales " 15.—
cuartas partes de billetes originales " 7.50.

Todas las órdenes acompañadas del correspondiente importe serán ejecutadas por nosotros inmediatamente con el mas grande cuidado. El importe se puede remitir en billetes del banco españoles ó en libranzas del Giro Mútuo, tambien en letras sobre plazas españolas ó extranjeras. Importes pequeños se pueden remitir tambien en sellos del correo españoles y cada uno recibe por nosotros en sus propias manos los billetes originales revestidos del escudo de armas del Estado. También los medios billetes y las cuartas partes de billetes son billetes originales: a las remesas de billetes van acompañados gratuitamente los precios programados oficiales, y declaramos tambien que estamos dispuestos, caso que no convenga, a admitir la devolución de los billetes antes de principiar el sorteo y a devolver el dinero pagado.

Los nombres de los comitentes se anotan en nuestros libros de lotería inmediatamente y despues de cada sorteo cada tenedor de billete recibe sin reclamación la lista oficial del sorteo. El desembolso de los premios se efectúa con prontitud bajo la garantía del Estado y por nuestro conducto inmediatamente despues de cada sorteo, a pedido tambien en el paradero del premio.

Nuestra colecta ha sido siempre favorecida en particular modo de la fortuna y hemos desembolsado en España en las loterías pasadas frecuentemente los mas importantes premios, entre ellos los de Reales 1.250,000, 500,000, 400,000, 300,000, 200,000 etc.

Con previsión se puede calcular determinadamente que la participación a una tal empresa, fundada sobre las bases mas sólidas será en todas partes muy despierta y por tanto rogamos, para poder ejecutar todas las órdenes, dirigimos los pedidos lo mas pronto en todo caso antes del

30 de Noviembre del actual.

JSENTHAL Y C.ª,

Casa expendedora principal de loterías

HAMBURGO (Alemania.)

P. S. Damos gracias por la confianza que hasta la fecha se nos ha dispensado y mientras convidamos al comenzar de la nueva lotería a la participación a la misma, nos empeñaremos tambien en lo sucesivo para conseguir la plena satisfacción de nuestros estimados interesados por pronto y leal servicio. Las cartas llegan en 2-3 dias de España a Hamburgo.

MARMOLLEJO.

AGUAS GASEOSAS BICARBONATADAS.
Sin rival para la curación de las dispepsias, catarras del estómago, véricales e intestinales, bilis, gastralgia, coagestión e inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, albuminuria, diábetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.
Temporada oficial, desde 1.º de Setiembre a 31 de Octubre.
Estas aguas se venden en botellas, en las principales farmacias, a 3, 4 y 5 reales y por cajas, pidiéndolas a la Administración, en Marmollejo, ó a la dirección, Serrano, 35, Madrid.
DEPÓSITO EN ALICANTE: VIUDA DE RODRIGUEZ HERNANDEZ Y EN DENIA FARMACIA DE MILLA.

QUINCALLA Y BISUTERIA.

En el acreditado establecimiento de José María Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera a las personas de buen gusto, en los ramos de bisutería y quincalla.
Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y guapercia, portiers, trasparentes, etc., etc.
Grande y variado surtido de juguetería.
Perfumería nacional y extranjera. Pomadas y jabones de la renombrada fábrica La Rosario.
Planchas de vapor. Sillitas de tizera y de sombrilla para señoras y niñas.
Camas de hierro inglesas de matrimonio y cámaras.

¡ÚLTIMA NOVEDAD!

Las personas de buen gusto, pueden dignarse visitar el acreditado establecimiento de D. José María Parreño, donde encontrarán un especial y variado surtido en ABANICOS de todas clases procedentes de las mejores fábricas del Reino y del extranjero, propios para la presente temporada teatral.

Entre ellos los hay de primoroso gusto artístico que pueden hacerse con ellos los mejores regalos, especialmente para novias.

Elegancia y economía.

CALLE MAYOR NUMERO 26.

VENTA.—Se vende una sillería antigua.

Darán razón Labradores, 25, 2.ª, izquierda.

VENTA.

Se vende una casa en la calle de San Juan núm. 28.

Darán razón en la misma calle, casa núm. 19.

MADERAS.

Gran almacén de todas clases, calle de San Fernando.

MAYOR 26.